

ber salido con felicidad de él; funcion que dotó el Illmo. Sr. Dr. D. Ignacio de Castorena y Ursúa, arcediano que fué de esta santa iglesia, y obispo de la de Campeche: fué numerosa la concurrencia.



## AÑO DE 1757.

### ENERO.

La mañana de este día el noble ayuntamiento en su sala capitular, procedió á su anual eleccion de alcaldes ordinarios, que se verificaron de primer voto, en el Sr. D. Pablo Maderazo de la Escalera, marques del Valle de la Colina, montero de campo de S. M., y de segundo voto, en D. Andres Quiatela, actual cónsul del real tribunal, quienes con dicho ayuntamiento pasaron á dar cuenta á S. E., teniendo despues en sus casas exquisitos refrescos.



La tarde de este día concurrieron con el ayuntamiento en la iglesia imperial de N. P. Santo Domingo, á la festividad y procesion de nuestra Señora del Rosario, á la que asistieron quince niñas doncellas huérfanas ricamente aderezadas, como anualmente se practica, á quienes luego que toman estado, se les ministra 300 pesos por su ilustre archicofradía.

La tarde del 2, en la real Universidad recibió el grado de Dr. en la facultad de teología, el Lic. D. Antonio Dominguez Velmonte: fué su mecenas el Sr. D. José Pedro de Luna Gorraez Veau monte de Navarra, mariscal de Castilla, señor de las villas de Ciria y Bodorria, alguacil mayor del real tribunal y audiencia de cuentas de esta corte, con asistencia de su rector, claustro, prebendados, prelados y nobleza.

La mañana del 3, el noble ayuntamiento en su sala capitular procedió al cabildo general y nombramiento de sus regidores, para lo concerniente al gobierno de la ciudad, en la forma que anualmente lo practica. Al alférez real de turno, el regidor D. Francisco Gazuzo de la Peña; por procurador general, al regidor D. Gaspar Hurtado de Mendoza; por diputados de propios, á los regidores D. José Francisco de Cuevas y Aguirre y á D. Miguel Lugo y Terreros; por jueces del pósito, á D. José Angel de Aguirre y á D. Luis Moreno de Morra; por juez de la plaza, á D. José Gorraez y Luyando; por juez de la Alameda, á D. José Alvarez de Ulate, quienes aceptaron

dichas comisiones, pasando a dar cuenta á S. E.

La mañana del 6, en la santa iglesia catedral se celebró la festividad de los Santos Reyes: predicó el Lic. D. José Carvallido.

Esta misma mañana en dicha santa iglesia recibió el grado de Lic. en la facultad de teología, D. Ignacio Melendez de Vargas.

Este día falleció á los 52 años de su edad, el sargento mayor D. Gregorio Pimentel Bermudez, natural de Galicia, corregidor que fué de esta nobilísima ciudad: sepultose en la iglesia del convento grande de nuestra Señora de la Merced, con asistencia del ayuntamiento, prebendados y nobleza: fué sugeto de amables prendas, de crecidísimas facultades; murió destituido de ellas por su gran generosidad.

La tarde de este día los RR. PP. hipólitos, de propaganda fide, del convento del Señor San Fernando, publicaron por todas las calles como cada tres años lo practican, sus misiones y jubileo; se principiará desde el día de mañana hasta el 2 de febrero próximo venidero: fué crecida la concurrencia que les acompañó en distintos trozos, rezando el santo rosario y oyendo sus fervorosas pláticas.

S. E. se halla perfectamente restablecido; continuó en las alcobas con erecidas asistencias de señoras y sugetos principales.

La mañana del 7, en la sala de mayor cuantía, asistió S. E., real audiencia, señores de la real sala, sus fiscales, corregidor, alcaldes ordinarios,



relatores, escribanos de cámara, abogados, procuradores y relectores, á oír leer las reales ordenanzas en la forma que anualmente lo practican.

Esta misma mañana el venerable señor dean y cabildo eligió por sus jueces hacedores á sus racioneros DD. D. Francisco Vallejo y D. Francisco Aren de Soto; y por claveros, á sus medios racioneros Dr. D. José Negrete Vafuelos y D. Manuel Cuéllar y Ocon.

La tarde de este dia el real tribunal del consulado procedió al nombramiento de electores para la próxima dominacion de prior y cónsul, cuya junta presidió el Sr. D. Felix Venancio Malo y Castro, del consejo de S. M., su oidor de esta real audiencia, como juez de turno de alzadas; y á la siguiente tarde 8, concurrieron de nuevo con dicho tribunal y electores, quienes nombraron por prior al capitan D. Francisco Marcelo Pablo Franz, y por cónsul á D. Nicolas Parra; continuando el segundo año por cónsul mayor, el capitan D. Domingo Casal Bermudez, todos vecinos de esta ciudad y de su comercio, pasando luego dicho Sr. oidor con los referidos á dar cuenta á S. E.

Lo que se ha acuñado en plata y oro en el año próximo pasado en esta real casa de moneda, importa trece millones y quinientos y tantos mil pesos, quedando en ella considerable porcion de plata y oro en pasta.

La mañana del 9 asistió S. E., real audiencia, tribunales, en la iglesia del real convento de re-

ligiosas de Jesus María, á su titular festividad del Niño Perdido: predicó el R. P. M. José Carrillo Altamirano, de la sagrada Compañía de Jesus, y á la mañana siguiente 10, continuó la festividad con asistencia de prebendados y lucido concurso, siendo el orador el Lic. D. Lucas Megía, capellan de aquel real convento.

La tarde de este dia, estando en el real acuerdo los señores presidentes y oidores, declararon para este año, en turno de juez de hospitales y colegios, al Sr. oidor D. José Rodriguez del Toro, del órden de Calatrava, y por juez de ministros, almonedas y remate, al Sr. D. Félix Venancio Malo y Castro, asimismo oidor de esta real audiencia.

De Puebla escriben que en aquella noble ciudad eligió para este año por sus alcaldes ordinarios de primer voto, al Lic. D. Antonio Calvo Viñuales y Fabiano, abogado de esta real audiencia, colegial de mérito del mayor y viejo de Santa María de Todos Santos, y de segundo voto á D. Fernando Carlos Rivadeneira Cervantes y Castilla, sugetos de conocida calidad.

Desde la tarde del 7, hasta la del 9, en la santa iglesia catedral predicarán los RR. PP. misioneros apostólicos, estando presentes los señores prebendados y numeroso concurso, y desde la tarde del 10 continuarán sus misiones en las parroquias y muchas de las iglesias de esta capital.

La mañana del 11, asistió la real Universidad



en la iglesia del convento real de Jesus María, por ser de su cargo: este dia predicó el Dr. D. Manuel García de Arellano, catedrático de retórica y cura de la parroquia de San Sebastian de esta ciudad; y á la tarde concurrió de nuevo su rector y claustro, para depositar al Santísimo Sacramento: han sido los almuerzos y refrescos espléndidos, y los obsequios delicados y exquisitos, con que anualmente practican estas religiosas regalar á S. E., á S. Ilma., ambos cabildos y sugetos de distincion que concurren á la celebridad de estos dias.

El mismo dia, de orden del Sr. D. Francisco Galindo, del consejo de S. M., electo oidor de cano de la real audiencia de Guadalajara, juez de residencia de la que debe dar el Exmo. Sr. D. Juan Francisco Guilles y Orcacitas, conde de Revillagigedo, virey, gobernador y capitán general que fué de esta Nueva España y presidente de esta real audiencia; su secretario, familiares, asesores y demas, se publicó en las partes públicas y acostumbradas de esta ciudad, fijando edictos en muchas de las esquinas de sus calles, para que dentro del término de seis meses, que se han de contar desde este dia, comparezcan ante dicho Sr. juez todas las personas que tuvieren que pedir contra dicho Sr. Exmo. ó los demas que se han expresado, que se les atenderá y administrará justicia, y que se librasen despachos de cordillera á los gobernadores, corregidores y alcaldes mayores de todo el reino, para que en

sus partidos lo hiciesen publicar, por si alguno de sus vecinos tuviesen que pedir, ocurriesen dentro del citado término para este acto: salieron de la casa de dicho Sr. juez los veinticuatro clarineros y timbaleros de la ciudad, con sus vestiduras de paño de grana guarnecidos, montados á caballo, con gualdrapas del mismo paño; seguian todos los ministros de vara, despues las parcialidades de los naturales de San Juan y Santiago, con sus gobernadores, alcaldes y demas oficiales de la república; despues un escribano real y D. Pedro Taravillo, alguacil mayor de dicha residencia, quienes pasearon todas las calles de esta capital y sus barrios, publicando el adicto en muchas partes: actúa la referida residencia con el nominado señor juez D. Juan Francisco de Castro Romero, escribano propietario de cámara de la real audiencia y el mas antiguo de su real acuerdo.

El 12 falleció á los 77 años de su edad el Dr. D. Francisco Rodriguez Navarajo, natural de esta ciudad, cura que fué de la parroquia de la Santa Veraeruz de esta corte, abogado de la real audiencia, consultor del santo oficio, catedrático de código, jubilado en esta real Universidad, maestro de escuelas y dignidad en esta santa iglesia, provisor y vicario general que fué por largo tiempo de este arzobispado: sepultóse de cabildo la mañana del 15 en dicha santa iglesia, con asistencia de señores ministros, real Universidad, comunidades, prelados, congregacion de Sr.



S. Pedro, de donde fué abad, y parte de la nobleza: fué varon ejemplar de distinguida literatura, de suma humildad, excelente limosnero, como lo acredita, que durante el tiempo de sus empleos repartió en limosnas, fundaciones de capillas, dotes de religiosas, beneficio de varios conventos adornos de sus iglesias, hasta el mes de abril de año próximo pasado, la cantidad de 161,300 y mas pesos, manteniendo su persona con una moderada decencia; circunstancias todas que han hecho generalmente lamentada y sentida su falta.

En el año próximo pasado enteró en las reales cajas de esta corte el superintendente de la real aduana de ella la cantidad de 700 mil y tantos pesos que produjeron el citado año las reales alcabalas.

A la prima noche de este día de la santa iglesia catedral trasladaron de secreto el respetable cadáver de su maestro de escuelas Dr. D. Francisco Rodríguez Navarrijo á la iglesia del convento nuevo de religiosas carmelitas descalzas, de quienes fué capellan mayor, padre director é insigne protector, por espacio de 36 años, por lo que tiernamente le amaban aquellas religiosas: sepultáronle en el presbiterio de su altar mayor.

La mañana del 15 la venerable mesa de la congregacion de Sr. San Pedro, procedió á la anual dotacion de su abad, y fué reelecto el Dr. y M. D. Francisco Fernández Vallejo, racionero de esta santa iglesia, y la ilustre mesa de la archicofradía de la Santísima Trinidad se nombró la citada mañana por su primisario.

La mañana del 16, en la iglesia del colegio máximo de San Pedro y San Pablo, la venerable congregacion de la Purísima, la celebró como su titular: predicó el R. P. M. Pablo Robledo, de la sagrada Compañía de Jesus.

La mañana del 17 asistió S. E. y noble ayuntamiento en la iglesia del hospital de Sr. San Antonio Abad, á su titular festividad, á la que concurre numerosísimo concurso, colectándose este día crecida cantidad de limosna con el motivo de que su abad y ministros bendicen todos los caballos, mulas y animales domésticos, que de todas las casas llevan á las cercanías de su iglesia.

La tarde del 18, pasaron SS. EE., familia y comitiva á la casa del apartado de D. Manuel de Aldaco, mercader de plata de esta ciudad, y de sus mas acaudalados vecinos en ella: esperaban muchas de las señoras principales, varios señores ministros, algunos títulos y sugetos de distincion, para recibirles y cumplimentarles. La casa se hallaba ricamente aderezada de exquisitas colgaduras y alhajas de mucho valor: visitaron sus oficinas; vieron separar el oro de la plata: ministróseles un exquisito y espléndido refresco; siguió luego un festejo de los mas diestros músicos de esta corte, que duró hasta las once de la noche: el regalo que hizo á SS. EE. el mencionado D. Manuel de Aldaco, aseguran que fué de importancia.

La tarde del 19, el rector de la real Universidad, por cédula ante diem, juntó á claustro pleno



en ella para proponer sugetos para la vice-cancelaría, vacante por muerte de su cancelario Dr. D. Francisco Rodriguez Navarijo, y habiendo concurrido en el salon de claustros el número de 95 doctores, postularon los 9 mas antiguos, Dr. D. Manuel de Sierra, catedrático que fué de escritura en dicha Universidad y decano de la facultad de teología; Dr. D. José Negrete Bañuelos, decano de la facultad de leyes, prebendado de esta santa iglesia; Dr. D. Juan José de Eguirra y Egúren, catedrático de prima jubilado de sagrada teología en dicha Universidad, rector que fué de ella, canónigo magistral de esta santa iglesia, electo obispo de Campeche, cuya dignidad renunció: el Dr. y M. D. Miguel del Castillo, decano de la facultad de filosofía en esta Universidad, rector que fué de ella y racionero de la santa iglesia; el Dr. D. Juan Miguel de Carvallido y Cagueñas, catedrático propietario de escritura en dicha Universidad, rector que fué de ella, electo prebendado de esta santa iglesia; el Dr. D. Fernando Ortiz, canónigo lectoral de esta santa iglesia; el Dr. D. Francisco Javier Gomez de Cervantes, catedrático jubilado de prima de cánones en dicha Universidad, canónigo de esta santa iglesia, provisor y vicario general de este arzobispado y electo obispo de Puerto Rico, cuya dignidad renunció; el Dr. D. Ignacio Rodriguez Navarijo, rector que fué de esta Universidad; el Dr. D. Antonio Dechales, catedrático jubilado de prima de leyes en dicha Universi-

pad, rector que fué de ella y cura del Sagrario de esta santa iglesia: habiendo repartido lista de los referidos á cada uno de los citados doctores, procedieron á la votacion del primer lugar que con 59 votos se verificó en el mencionado Dr. D. Francisco Javier Gomez de Cervantes; y procediendo á la votacion del segundo lugar, este lo obtuvo con 52 votos el referido Dr. D. Juan de Eguirra; y procediendo á la votacion del tercer lugar, se verificó en el nominado Dr. D. Fernando Ortiz, con 35 votos; y hecha terna por el rector y claustro, de los tres lugares, se le remitió á S. E., como señor vice-patron, para que presentase al que fuere de su superior agrado, y por decreto de 21 del que corre, presentó por tal vice-cancelario, interin que S. M. resuelve otra cosa, al primer lugar, al Dr. D. Francisco Javier Gomez de Cervantes, quien luego pasó á dar las gracias á S. E., al rector y claustro, recibiendo en su casa las enhorabuenas de las personas mas distinguidas de esta capital.

De Guadalajara escriben que aquella noble ciudad eligió por sus alcaldes ordinarios para este año, á D. Felipe Pastor y D. Pablo García.

El Illmo. Sr. arzobispo de esta metrópoli se mantiene gozando perfecta salud en la cabecera del partido de Mestitlan, y por decreto de 18 del que rige, nombró juez ordinario del santo oficio al Dr. D. Luis de Oyos, arcediano de esta santa iglesia, y por juez de la causa de la beatificacion del V. P. Fr. Antonio Margil de Jesus, al Dr. D.



Ignacio Cevallos, tesorero de dicha santa iglesia, y por vicario de los conventos viejo y nuevo de carmelitas descalzos, al Dr. D. Manuel Rojo, canónigo de ella, ocupaciones que obtenia el Dr. D. Francisco Rodriguez Navarajo, maestro de escuelas que fué de la referida santa iglesia.

La mañana del 23, en la citada santa iglesia se celebró la anual festividad del glorioso arzobispo San Ildefonso: predicó el Dr. D. Ignacio Almorin, vice-rector del colegio de los Infantes.

Esta misma mañana en la iglesia de Sr. San Agustin, se celebró por la ilustre archicofadria del Dulcísimo Nombre de Jesus, su anual festividad, saliendo en la procesion ricamente aderezadas catorce niñas doncellas huérfanas, á quienes se les ministran á 300 pesos luego que toman estado.

Este mismo dia por noticia que tuvo S. E. del alcalde mayor de la Navidad, de haber descubierto las vigías el galeon de Filipinas, ordenó que se hiciese rogativa en la santa iglesia catedral y demas de esta corte para su feliz llegada, lo que se practicó así.

La tarde del 24, en la capilla de la real Universidad se celebraron las vísperas de la conversion de su glorioso patron señor San Pablo, teniendo una elagante oracion latina un pasante médico, con asistencia de su rector, claustro, prebendados, comunidades y colegios, con la misma seria concurrencia: la mañana siguiente fué la misa y sermon, que predicó el Dr. D. Gre-

gorio [Alumana, colegial y rector del pontificio Seminario.

La misma mañana en la metropolitana se celebró al glorioso Señor San Pablo: predicó el célebre orador Fr. José Rodriguez, de la regular observancia de N. P. San Francisco, predicador mayor de su convento grande.

La mañana del 26, en dicha metropolitana iglesia, se hizo el anual aniversario de S. Illmo. y Exmo. prelado el Sr. Dr. D. José Antonio de Bizarron y Eguiarreta, virey que fué de este reino.

Esta misma mañana en la real Universidad tomó posesion de vice-cancelario de ella, el Sr. Dr. D. Francisco Javier Gomez de Cervantes: fué la concurrencia numerosa de prebendados, prelados y nobleza.

Este mismo dia falleció de mas de 70 años, D. Juan de Angulo, natural de las Montañas, familiar de pruebas del Santo oficio, de este comercio, dueño de hacienda: sepultóse en la iglesia de señor San Agustin, con asistencia del santo tribunal de la fe y lucido concurso: aseguran dejó mas de 700,000 pesos.

A las ocho de la noche de este dia tembló la tierra por espacio de dos minutos, con tan leves movimientos, que muchas personas no lo sintieron.

El 27, en correo extraordinario de Acapulco se le participó á S. E. por el castellano de aquel puerto, coronel D. Juan Eusebio Gallo, del orden de Santiago, cómo el 23 del que rige se



amarró en él el galeon de Manila nombrado el Filipino, que salió de Cabete el dia 26 de julio al cargo del general D. Francisco Gomez de Sierra Tagle, con cuyo motivo se repicó generalmente.

De Veracruz escriben que murió en aquel puerto pocos dias ha el Sr. coronel D. Francisco de la Rocha, gobernador y capitán general que fué de la ciudad de Santo Domingo y presidente de su real audiencia: era de avanzada edad, natural de los reinos de Castilla.

La tarde del 30, en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de medicina el Br. D. José Vicente Maldonado: dedicó á nuestra Señora de Guadalupe.

La mañana del 31 asistió S. M. con el ayuntamiento en la iglesia de nuestra Señora de la Merced, á la festividad de su glorioso patriarca Sr. San Pedro Nolasco: predicó el R. P. M. Fr. Nicolas Cepeda, de aquella sagrada familia.

De Puebla escriben que falleció en aquella ciudad, de 40 años, el Dr. D. Antonio Rosola, natural de aquel obispado, racionero de la insigne y real colegiata de nuestra señora de Guadalupe, y que aquel cabildo eclesiástico le habia enterrado en su iglesia con tal pompa como si fuese su prebendado.

Este dia ha sido muy frecuentado el real palacio, con el motivo de que la noche antecedente abortó la Exma. Sra. vireina un niño de tres meses, lo que ha sido á todos muy sensible, por a-

petecer les á SS. EE. la sucesion y línea de su esclarecida casa, pues sin ella termina el ilustre apellido de Ahumada.

Este mismo dia falleció de mas de 50 años, el R. P. M. Fr. José Antonio, del sagrado órden de N. P. San Agustin: enterróse en el de profundis de su convento grande, con asistencia de preladados y comunidades.

#### FEBRERO.

La mañana del 1º, falleció á los 85 años de su edad D. Juan de Altamirano, natural de esta ciudad, asentista, contador de las reales cajas de los azogues, dueño de hacienda: sepultóse en la iglesia de nuestra Señora de la Merced, con asistencia de numeroso concurso: dejó un crecidísimo caudal, parte de él en mandas y obras pías, que importan mas de 250,000 pesos, y entre ellas 30,000 pesos para el fondo de una canongía en el santuario y real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe, y los fondos para la dote de una colecturía perpetua en dicho santuario, para que todos los dias se diga una misa de hora en hora, desde las seis de la mañana hasta las doce: para dos misiones en la provincia de Sonora de RR. PP. jesuitas, 20,000 pesos: distintas funciones dotadas en la escuela de Cristo de la citada iglesia de nuestra Señora de la Merced: nombró por sus albaceas, á su esposa y al Lic. D. Lúcas Mejía, capellan del convento de Jesus María.